
9>馬長生 臺灣廣播公司總經理、佳音電台顧問

從牧師到台長

佳音最初申設電台時，我曾參與討論，甚至

還分工撰寫企劃，但是當教會調派我至電台

工作時，曾猶豫並排斥，最後「學習順服」並

於1998 年初進入佳音擔任副台長。當時紀惟

明董事長兼任台長，經由她心思細密的多方

指導磨練下，於2000 年接下台長職務。

一場車禍的啟示

我會進入廣播媒體可說是受一場車禍的啟

示。某個風和日麗的午後，我剛聽完傳播相

關課程出來，站在街頭轉角處，忽然聽到淒

厲的尖叫聲，眼見一個婦人倒臥馬路，雙腳

被壓在公車輪下，我顫抖著站在路邊禱告，

直到傷患被救護車載走。

驚魂未定的我走進路邊小咖啡館喝咖啡沈思

時，彷彿聽見上帝對我說，在這末後的世代，

許多人還沒有機會聽聞福音，就遭遇人生風

浪。「福音廣播」卻可以穿越時空，讓不容易

走進教會的人有機會聽見神遇見神！在咖啡

館裡，我再次奉獻自己給神，並接受成為「傳

播人」的全新挑戰。

懷念翁景民教授

談到佳音創台過程，總會提到已故台大商學

院研究所長翁景民教授。翁教授的專業對電

台「經營理念」和「營運計畫」貢獻卓著。

電台成立後，他參與主持閩南語節目「人生

方向盤 」，他那「略帶

擺地攤口氣」的風格，

在佳音頻道中獨樹一

格並大受歡迎。沒想

到，這麼開朗、陽光、

樂觀、進取的社會菁

英，竟然在2002 年3

月以43 歲英年因為肺

腺癌安息。我們迄今

仍常懷念他對佳音的貢獻。

媒體宣教有神助

十多年來佳音經歷上帝無數的恩典，在社會

快速變遷的洪流中，佳音不以商業模式營運

下還能擴張發展，真有神助！這要歸功於紀

惟明、白崇亮、寇紹恩三位前董事長奠定根

基與打開格局視野，及現任董事長周神助牧

師智慧領導的結果。

佳音電台每位同仁都是祂提名選召，每位主

持人是祂親自感動引導來一起服事的，所需

的經費，都是祂感動佳音勇士以愛心奉獻支

持，這是我們心靈深處最誠摯的感恩！

感謝主，祂是佳音電台的主，祂親手創立，

也一路引領，我們深信，祂必紀念參與福音

廣播媒體宣教的每位，成為這個世代的祝福！
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